

## Caritas Lerncafés

für SchülerInnen in Oberösterreich



## Lernen für eine chancenreiche Zukunft

Die Lerncafés der Caritas bieten eine kostenlose Lern- und Nachmittagsbetreuung für SchülerInnen im Alter von 6 bis 15 Jahren. Das Angebot richtet sich an Kinder aus sozial benachteiligten Familien, die Unterstützung beim Lernen brauchen.

Die 10-jährige Alina freut sich sehr, dass sie dreimal wöchentlich gemeinsam mit über 20 anderen Kindern in das Lerncafé der Caritas kommen darf. Sie wohnt mit ihren zwei Geschwistern und ihren Eltern in einer kleinen Wohnung. Zu dritt müssen sie in einem Kinderzimmer lernen und schlafen. Wenn Alina Unterstützung bei den Hausaufgaben braucht, kann ihr ihre Mutter nicht helfen, weil ihre Deutschkenntnisse nicht ausreichend sind. Nicht allen Eltern ist es möglich, ihre Kinder bei einer guten Schulausbildung selbst zu unterstützen.

In Oberösterreich gibt es sieben Lerncafés, zwei in Linz, eines in Wels, Steyr, Vöcklabruck Marchtrenk und Mattighofen. Das Angebot richtet sich an Kinder, deren Eltern kein Geld für Nachhilfe haben, deren Wohnsituation für das Lernen ungeeignet ist oder deren Deutschkenntnisse für den Schulerfolg noch nicht ausreichen. Durchschnittlich werden in diesen sieben Lerncafés rund 164 Schulkinder aus sozial benachteiligten Familien beim Lernen unterstützt.

Die Kinder erhalten gezielte Hilfestellung bei den Hausaufgaben und der Vorbereitung auf Schularbeiten und Tests. Die MitarbeiterInnen und die vielen freiwilligen HelferInnen, die mit den Kindern arbeiten, legen großen Wert darauf, Talente zu fördern, Freude am Lernen

zu vermitteln und das Selbstbewusstsein sowie die sozialen Kompetenzen der Kinder zu stärken. Dadurch wird auch die Integration von Kindern und Jugendlichen aus unterschiedlichsten Kulturreihen erleichtert.

Auch gemeinsames Spielen und Freizeitaktivitäten (z.B. Museumsbesuche und Ausflüge) stehen in den Lerncafés auf dem Programm. Außerdem spielen Gesundheit und Ernährung eine wichtige Rolle: Durch die tägliche Zubereitung einer gesunden Jause werden die Kinder und Jugendlichen dazu angeregt, sich gesünder zu ernähren.

Die Lerncafés werden durch das Bundesministerium für Frauen und Integration gefördert. Lernmaterialien, Verpflegung und Freizeitgestaltung müssen mit Spenden finanziert werden.

### Bitte helfen Sie.

**Spendenkonto Caritas für Menschen in Not:  
Raiffeisenlandesbank OÖ:  
Verwendungszweck: Lerncafés  
IBAN: AT20 3400 0000 0124 5000**